



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID DE CERCA

Hay una hermosa comedia de Benavente llena de profundas enseñanzas en la que el maestro demuestra que las distancias, la falta de conocimiento, y los prejuicios que separan a los hombres (divididos en clases como antes en casta) constituyen las causas de los odios, recelos, resentimientos, rencores y enemistades sostenedores de los conflictos y luchas sociales de nuestra época.

Los hombres viven muy distantes dos años dentro de las mismas ciudades aunque materialmente solo unos muros o unos tabiques los separan, espiritualmente hay murallas infranqueables que distancian y aíslan a los unos de los otros.

En la comedia benaventina (que se titula De cerca) la Providencia hace que unos personajes que representan opuestos sectores sociales unos por pobres y otros agraviados por la fortuna, se encuentren en su camino y se conozcan.

Antes de conocerse había entre ellos un velo de incompreensión con destellos de odio. Después de conocerse, se miran como hermanos.

«Conocer y darse a conocer» he aquí el problema.

En nuestro tiempo y en nuestro mismo suelo hemos presenciado un fenómeno singular: una inmensa mayoría de españoles han pasado la vida sin conocer a España, o lo que es peor; conociendo a una España calumniada por nuestros mayores enemigos.

Hubo un tiempo en que era de buen tono entre la intelectualidad pedante hablar mal de España. Esto creó un ambiente funesto. Engendró la decadencia; hirió de muerte al patriotismo.

El pueblo español ha vivido durante ese período materialmente dentro de España; espiritualmente a mil leguas de España.

El remedio de este mal está en el pensamiento de la obra de Benavente.

Hay que acercar el Pueblo español a España. Hay que darse a conocer.

Se impone un apostolado de hispanismo; en la escuela, en el hogar, en la prensa, en el libro, en la tribuna en el teatro. Una labor intensa de cultura, con un criterio bien orientado bastará para restablecer la verdad.

Acabamos de leer una interesante información de París en la que se dan a conocer los satisfactorios resultados obtenidos por una campaña de aproximación franco española debida a la inteligente y humana labor de Mr. Briand. Ha consistido esta labor en un intercambio escénico; un grupo de estudiantes franceses han ido a pasar las vacaciones de verano a Berlín, y a su vez, otro grupo de alemanes han visitado París. El éxito ha superado a todas las esperanzas. Los estudiantes han vuelto a sus patrias respectivas con sentimientos de admiración y de cariño hacia el país que han visitado. Unos y otros han exclamado: «Guardaremos un recuerdo imborrable, y nuestro lema será ya en lo sucesivo: Conocer, y hacerse conocido».

¡Conocer y darse a conocer! tal debe ser el lema español en estos momentos.

Dar a conocer España; su arte, sus monumentos, su historia, su carácter.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han marchado a Valencia don Juan Francisco Méndez Martínez y don Jesús Díez de la Orden.

—A Murcia ha marchado don Julián Gómez.

—Han llegado de Murcia don Enrique Orozco, don Indalecio Borrás y don Luis Laçalle.

—De Barcelona ha venido don Antonio Okisen.

—De Garrucha ha llegado don Julio Martínez.

—Ha llegado de Valencia don Victoriano Francés Bobadilla.

—De Córdoba ha venido don Manuel Pérez García.

NOTAS VARIAS

—S. M. la Reina doña Victoria Eugenia ha nombrado Jefe de la Cruz Roja de Canarias al ilustrado médico don Pio Calvache Guzmán.

—Declarado útil para el servicio por el tribunal médico, se ha concedido la vuelta a activo al teniente coronel de Infantería don José Delgado Toro, que perteneció a nuestra guarnición durante varios años, en los empleos de capitán y comandante.

—En la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo, de manos del virtuoso Arcipreste don Pedro Gambín, el precioso niño que dió a luz doña Teresa Hernández Gambín, esposa del oficial de la Cárcel de San Anton don Ginés Heredia Sánchez.

El nuevo cristiano ha sido apadrinado por el capitán de Infantería don Antonio García Hernández y su distinguida esposa doña María Navarro. Se le ha impuesto los nombres de Pedro, Ginés, Antonio Estaquio y Luis.

Reciban nuestra enhorabuena los dichos padres y abuelos.

La traida de agua

Mañana a las doce horas, se celebrará en la Capitanía General la Junta mensual ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los canales del Tablizo.

El próximo lunes a igual hora se reunirá el Pleno.

Club de Regatas

El próximo domingo a las cinco de la tarde se celebrará un concurso de natación con recorrido de 500 metros.

Entre los concursantes se disputará una medalla de plata.

Después habrá concurso de buceo y un partido de Water-Polo.

A la terminación de estos festejos náuticos con los que termina el programa organizado para la presente temporada, se celebrará en los salones del Club una matinee.

Dar a conocer su vida; dar a conocer las bellezas de sus paisajes. Darse a conocer a todos: a los de fuera y a los extranjeros por medio del turismo; a los españoles por medio de un apostolado intenso y bien orientador.

Luz, mucha luz, que ilumine nuestros pasados y nuestro presente.

Del conocimiento brotará necesariamente el amor.

Luis León

Poetas cartagenos Y te he mandado una flor

Me has pedido una poesía y te he mandado una flor, una flor te da el perfume que no te puedo dar yo.

Si no te agrada el envío perderé toda ilusión, que la flor que te he mandado sea mi propio corazón!

Orencio Bernal Blázquez

Agosto, 1929

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama del día 30, a las 10,45.)

El banquete dado por el Comité de la Exposición, constituyó un acto brillante, en el que pronunciaron elocuentísimos discursos representaciones del Ayuntamiento y el citado Comité de los Exploradores de Chile, Inglaterra, Francia, Rumania y Hungría, y el Secretario General de los de España señor Castro, robusteciéndose una fraternidad que ha de ser muy fecunda para el objetivo social de la institución.

Ayer tarde costeada por la Diputación Provincial tuvo lugar la excursión a Montseny, formándose una interminable caravana automovilista en la que iban todos los acampados. Se salió a las 7 de la mañana, regresando a la 9 de la noche. Los soberbios paisajes observados a 1.175 metros de altura deleitaron hondamente.

Cerca del límite de la provincia de Gero a fueron obsequiados los expedicionarios con un magnífico banquete que ofreció con frases henchidas de optimista patriotismo el propio Conde de Montseny.

Al regreso estuvieron en el campamento que la Diputación Barcelonesa regala para las excursión de los Exploradores de las cuatro provincias Catalanas.—Sección Informativa.

SUCESOS

Los agentes de Policía señores Conesa, González y Martínez, tuvieron noticias esta madrugada a las cuatro de haber sido hallado en la carretera que conduce a Santa Lucía, junto a la Muralla y a espaldas del merendero de Piña, un hombre, al parecer cadáver.

Se personaron en dicho lugar, continuando practicando diligencias, hasta la llegada del Juzgado de Instrucción con el Médico Forense que certificó la defunción del mencionado individuo.

El cadáver ha sido identificado por el Capitán del vapor «Skaida», de nacionalidad noruega, resultando ser el maestro carpintero de dicho vapor, Nils Aarethum, de 26 años, soltero, natural de Bergen (Noruega).

Por orden del señor Juez el cadáver fué trasladado al depósito judicial de autopistas, siendo llevado por una sección de la Cruz Roja en una camilla al mando del Cabo José Briones Hrois.

Se ignoran detalles de cómo pudo ocurrir el fatal suceso, pues el muerto no presenta en su cuerpo señal alguna de violencia o golpe; Mañana se le hará la autopsia al cadáver en el Cementerio.

Descanse en paz.

Notas de un viaje a Roma

XII

Primera Audiencia Pontificia

Todas las ilusiones de un peregrino cuando por vez primera visita la Ciudad Eterna se cifran principalmente en un ardiente deseo de ver al Papa, escuchar al Papa, sacurarse—si se me permite la frase de Papa. Hasta el punto, que una vez realizado este propósito, quedan totalmente satisfechas todas las aspiraciones de su viaje.

Eso nos ocurrió a nosotros. Mientras estuvimos en Roma,—antes de ver al Sumo Pontífice—, no vivíamos a herlabamos por momentos leer en la distribución del día: «Audiencia Pontificia para los seminaristas».

Este ensueño tuvo una feliz realidad. El día veintidós de julio aparece la distribución y con gran regocijo de todos leímos la siguiente inscripción: «Hoy a las doce Audiencia Pontificia... Los seminaristas vestirán el uniforme de sus respectivos Seminarios».

A las once salimos de nuestros hospedajes en tranvías reservados el efecto, que nos condujeron a la Plaza de San Pedro.

En los rostros de todos se dibujaba una inusitada sonrisa, como la del que espera un acontecimiento grandioso, agradable y feliz pero desconocido. «Vamos a ver al Papa... vamos a ver al Papa... vamos a estrechar su mano, a besarle reverentes en su pontifical anillo un osculo de amor filial y de adhesión inquebrantable».

A las 11 1/2 subimos por la escala regia, sobre gigantesca del inmortal Bernini, y nos dirigimos a la sala regia, donde solo estaban los españoles. Nuestro crecido número y las simpatías especiales que el augusto Pontífice profesa a nuestra amada España hicieron que nos reunieramos en un salón especial.

Todos los demás extranjeros, reunidos en la sala Ducal, esperaban ansiosos como nosotros la salida del Pontífice; pero su carácter serio y austero no les permitía manifestar exteriormente el regocijo y el entusiasmo que indudablemente, sentirían en aquellos momentos.

Siguen los camareros y Monseñores del Vaticano queriendo imponer silencio a las explosiones de júbilo de los nuestros... todo inutil... Los españoles siempre españoles para sentir y para amar no podíamos sofocar los fuertes latidos de nuestros pechos: ¡Viva el Papa Rey! gritan unos... ¡Viva España! gritan otros... la alegría y el ruido eran interminables.

Una voz: «El Pontífice en la sala Ducal» nos hizo callar unos instantes; y cual no fué nuestro asombro al obser-

var el riguroso silencio de los demás extranjeros ante la persona del Papa. Los extranjeros—decíamos aunque sepamos amar al Santo Padre no saben expresar esos sentimientos. Estupefacción y manifestaciones de júbilo y de filial cariño, peculiares de la espontaneidad del carácter del pueblo Español, las tendrá el Papa cuando llegue a nuestra sala.

En efecto: Minutos después apareció ante nosotros la augusta persona del Venerable Pontífice Pio XI con su séquito de guarda suiza, camareros, Montañeses, Caballeros de capa y espada y Cardenal. Los primeros segundos fueron de un silencio sepulcral... ¿que hacer?... la emoción y el respeto, la veneración que infunde la presencia del Vicario de Cristo y su majestuoso cortejo nos habían dejado suspensos. Aun no habíamos terminado de contemplar la atrayente figura de nuestro Santo Padre cuando una pateral sonrisa con una dulce mirada de sus ojos vivos y alegres como de un joven, mortificados y humildes como de un santo nos repuso de nuestro rápido asombro, y los aplausos, los vitores al Papa Rey, el entusiasmo y el regocijo, que reinaron en aquellos momentos de tan feliz secundación se hacen indescriptibles.

José Rodríguez Subdiácono

Santa María de Gracia

Mañana al toque de oraciones, dará principio en esta Parroquia el solemne novenario a su Excelencia Titular la Santísima Virgen de Gracia.

Los Marrajos

Esta mañana se han celebrado funerales en la capilla de los Marrajos, de la iglesia de Santo Domingo por el eterno descanso del alma de la que fué en vida Hermana de esta Cofradía doña Elisa Bellón de Arce viuda de Ochoa.

Los pladosos sus agios han estado muy concurridos.

—Mañana noche a las 9:30 celebrarán Junta en el local de la Cofradía los Hermanos de la Agrupación de San Juan, rogándose la puntual asistencia.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía CASAÚ, MAYOR, 13

COMODIDAD...

la obtendrá usted solo

Cocinando con GAS

El GAS evita los inconvenientes de los combustibles sólidos y de los demás sistemas de calefacción antiguos

Demostraciones en la fábrica de GAS